

Compte rendu du Café d'idée du Lundi 1^{er} juillet

Thème de ce soir :

Les Cafés d'Idées et l'association citoyenne collégiale et départementale La voix de nos territoires souhaitent élargir leur terrain de réflexion et d'action.

Nous lançons un appel à toutes les associations œuvrant d'une façon ou d'une autre pour un mieux vivre ensemble tant au niveau de la protection de l'environnement que du développement du pouvoir d'agir citoyen, de modes de consommation alternatifs, de création de lien social, ou toute autre action destinée à l'humain et à la planète.

L'objectif consiste à se rencontrer afin de constituer un réseau associatif sur le territoire haut marnais.

Rappel du déroulement des cafés d'Idées et tour de table des associations représentées ce soir :

Réunion hebdomadaire tous les lundis à 18h30 au bar de la Crémaillère depuis le 3 juillet 2017
Animer une Réunion participative

12 principes

- Principe de confidentialité
- accepter que l'autre a une idée différente ne veut pas dire renier ma propre idée
- À se faire comprendre et non pas convaincre
- Respect de la prise de parole et écoute active
- Chacun a le droit de penser ce qu'il pense et de l'exprimer
- Personne n'a raison chacun à son point de vue
- Non dévalorisation de soi et des autres
- Non jugement et bienveillance
- Les personnes présentes sont les bonnes personnes au bon moment au bon endroit
- Co responsabilité : l'animateur propose un processus et une direction mais le voyage se fait ensemble et on peut négocier les étapes les discours
- vigilance et prise en compte des inégalités de situation
- ne pas avoir peur des contradictions et conflits d'intérêts se mettre au clair avec les désaccords et les exprimer et trouver une solution commune et converger vers
- ne pas écraser les différences mais construire la richesse issue de ces points de vue différents
- Le principe des deux pieds : les bonnes personnes au bon moment au bon endroit

Participants (25) et présentations des différentes associations

François : Café d'Idées, la voix de nos territoires, SEL sud 52 (système d'échange local sans argent), Amnesty international groupe Langres

Léo : la voix de nos territoires, je suis intéressé par les enjeux de la démocratie participative et l'écologie, ARS industrialis (créer un lien sur les enjeux de la petite enfance)

Christophe : photographe pour le GIP, ESPER entre aide et solidarité cours d'italien et lieu d'exposition

Jean-Paul : retraité, vie associative, élu quelques années, Société historique et archéologique, Amis des musées, Langres Montréal, Amis de l'abbaye de Morimond, château du Pailly, AD3P Association des trois provinces, avenir santé sud 52, souvenir français

Bernard : la voix de nos territoires, Association collégiale départementale, anime cinés débat sur la démocratie et autre

Fanette : la voix de nos territoires, éducatrice

Élisabeth : la voix de nos territoires, les jardins de Cohons, Van d'osier qui travaille sur l'environnement et le cadre de vie. Il y avait un projet de 29 Éoliennes. Nous avons réussi à en faire supprimer 12 par le préfet ; drainage des zones humides, les haies le SRADDT Schéma Régional d'Aménagement et de Développement Durable du Territoire » outil de co construction de la région Grand Est.

Au niveau des zones touristiques nous sommes les oubliés de la région Grand Est.

Comment peut-on lutter contre ça ?

Le parc a été exclu.

Colin : intéressé par les sujets de la démocratie participative surtout en lien avec des associations, au conseil d'administration de la régie rurale du plateau . Cette association a trois grands domaines : entretien, restauration pierres sèches et maraîchage bio. Nous avons le projet d'un consortium de producteurs de légumes bio pour répondre à la demande du secteur de la restauration collective.

Langres natation de 52

Chemins d'avenir : Association pour lever les freins pour la poursuite des études par exemple pour les élèves qui viennent d'un milieu rural, recherche d'adultes qui ont connu les mêmes difficultés. En Haute Marne, il n'y a pas d'association présente, Bien vivre à Langres (Association formée autour des élus de l'opposition)

Étienne : la voix de nos territoires, élu au conseil municipal, la balle au bond, tennis club de Chalindrey, ASA, Tinta'mars, les Hallebardiers, trésorier de Langres Foires et Salons

Lou : fille du pays, aux cafés d'Idées qui ont relancé le SEL sud 52, bientôt sur les routes pour vendre des crêpes

Christophe : mari de Lou

Élodie : ancienne chargée de communication à Paris, Chats libres Association pour la défense des chats

Ariane : habitante de Chaumont, je travaille pour une association de paysans : installation mise en relation en circuit court

ADARDEAR confédération paysanne, France Terre d'asile, habitat et humanisme, welcome to Chaumont

Il faudrait créer un groupe Facebook sur les actions engagées par les associations

Elvina : Vallée de l'Aujon, membre du c.a. de la maison de Courcelles, intéressée par les circuits courts

La Maison de Courcelles est une maison d'éducation

Projet alimentaire et partenariat avec une apicultrice, un boulanger et un maraîcher bio village ; développement avec les partenaires locaux

Nature Haute Marne, Chien à plumes, La montagne, foyer rural de Villegusien

Forum Diderot

Annick : liens 52 Association d'aide aux réfugiés, apprentissage du français

Véronique : liens 52, Amnesty International groupe langres, j'aimerais que l'on puisse avoir une maison des associations

Laure : la voix de territoire, SEL sud 52, Natur'ailes, Anachroniques

Carine

Georgette : régie rurale du plateau

Christophe : anime les Cafés d'idées depuis le 3 juillet 2017, vice président des Hallebardiers, Président de Langres Foires et Salons,

J'ai participé à trois week-end de belle démocratie

Florence : anime les Cafés d'idées depuis le 3 juillet 2017, présidente Amnesty International Groupe langres (j'ai accepté la présidence à condition que l'on fonctionne de façon collégiale) j'ai participé à quatre week-ends de belle démocratie, Langres foires et salons, Autour de la terre, Mélanges improbables

Christophe : forge de Colmier, ébéniste L'union fait la forge

Clara : Forge de Colmier, danseuse chorégraphe

Pierre : forge de Colmier, Berger

Le projet de la forge est un coup de cœur autour d'un lieu ; nous avons souhaité faire vivre ce lieu, le transformer, le rénover, accueillir du monde autour de la nature du bien-être du corps. Nous avons voulu voir ce qui peut se passer lorsqu'on crée tous ensemble. Ce lieu est préservé du bruit des ondes et de la pollution.

Nous avons une page Facebook

<https://www.facebook.com/La-Forge-de-Colmier-691588221013496/>

Nous fonctionnons par consentement.

Nous mettons en place des chantiers participatifs

Nous nous situons à cheval entre la Côte-d'Or et la Haute-Marne, ce qui est matérialisé par un pont.

C'est un projet qui se construit au fur et à mesure des rencontres.

Quelques idées pour mettre en lien les différentes associations

Pas moins de 39 associations sont représentés autour de cette table ce soir.

Le problème c'est que nous retrouvons les mêmes personnes dans les mêmes associations.

Comment pourrait-on faire pour créer des passerelles ?

Se faire connaître indépendamment des tuyaux actuels, comment s'enrichir ?
Comment créer un lien entre les associations ? Faire un retour sur ce qui a bien fonctionné.
Les cafés d'idées et la voix de nos territoires se sont rencontrés avec l'idée de travailler sur un projet commun : l'accueil de la belle démocratie le week-end des 14 et 15 septembre.
Créer des liens sur une base sur un sujet bien concret
Est-ce que nous pourrions monter un projet ensemble ?
Avons-nous quelque chose en commun ?
municipalisme
citoyenneté
démocratie participative
environnement
écologique
gouvernance collégiale
bien commun
Tout ce qui tourne autour du sociétal
Le fil rouge : la vie de nos villes et de nos villages
L'entrepreneuriat, développer une coopérative, un tiers lien
Les CIGALES
Les SCOOP
Pour mettre en relation les associations comme liens 52, la forge, le SEL..., nous pourrions organiser des manifestations, des marchés d'artisans de producteurs

Il existe déjà un lien entre les cafés d'idées et la voix de nos territoires qui s'appelle l'agora kit. C'est un agenda partagé sur lequel on peut mettre aussi des compte-rendu, des discussions.

<https://app.agorakit.org/groups/418>

Chaque association pourrait mettre sur cet agenda les différents événements

Il est important de proposer des mots-clés pour que les gens retrouvent facilement sur Internet nos événements

Il existe déjà Yaquoila

Mais c'est plus un agenda à vocation culturelle et sportive

Nous pourrions par la suite

- faire un agorakit commun en choisissant un nom de groupe
- créer un groupe collaboratif sur Facebook.

Les informations sur Facebook ne sont plus ta propriété.

Oui mais c'est le réseau social qui touche le plus de monde et qui est donc le plus efficace.

Il y a eu un zoom de France Inter sur la maison de Courcelles.

Créer un lien ne sert à rien.

Il faut créer un événement.

Le fil rouge : envie de s'engager pour transformer le territoire. Il faut trouver des synergies.

- Nus et culottés
- Une projection
- Un repas
- Le photo langage
- Se former à l'éducation populaire
- Weekend des 14 et 15 septembre pour l'accueil de la Belle démocratie pourrait s'imaginer en collaboration avec d'autres associations
- Journée du 24/08 : comment peut-on fonctionner sur un autre modèle, non pyramidal, pour avancer ensemble ?
- Compréhension de ce monde qui évolue

- Chercher une autre voie
- Des outils pour travailler ensemble

Premier projet concret entre nos associations :

Rendez-vous 12 juillet à la Forge de Colmier :

- A partir de 14h au départ de l'église de [Colmier-le-Bas](#) : circuit-découverte (8 km environ) avec l'association des [Amis Aignay](#) et [Mathieu Bouchard](#)
- A partir de 18h30 : [Les cafés d'Idées](#) de Langres nous proposent un moment d'échange pour poursuivre les discussions sur les associations locales.

Repas partagé

Vous êtes tous les bienvenus !